

Zollikofen, den 6. Januar 2025

Liebe Eltern

Die Jahresschlussfeier vor den Weihnachtsferien bildete gleichzeitig den Abschluss des virtuellen Jugendparlamentes 2024. Gemeindepräsident Daniel Bichsel nahm die Postulate in Empfang und informierte über die vom Jugendparlament angeregten und von der Gemeinde aufgenommenen Projekte. Auch haben die Jugendlichen den Projektpreis von 3000 Franken wieder an eine Organisation gespendet, in diesem Jahr an eine Stiftung für krebskranke Kinder. Es ist schön zu sehen, dass bei den Jugendlichen das Thema Hilfsbereitschaft immer wieder einen hohen Stellenwert genießt.

Nun starten wir in ein neues Jahr. Wir hoffen die gute Grundstimmung der ersten paar Monate dieses Schuljahres auch ins kommende Jahr mitnehmen zu können. Nachfolgend lassen wir Ihnen einige Informationen zum 3. Quartal zukommen:

1. Unterrichtsfreie Tage im 3. Quartal

Schulinterne Fortbildung am Montag, den 27. Januar 2025. Die SchülerInnen haben unterrichtsfrei.

2. Wintersportlager vom 10. – 14. Februar 2025

Im Februar finden bei hoffentlich guten Schneebedingungen unsere Wintersportlager statt. Es handelt sich dabei um eine obligatorische Schulwoche. Wir gehen deshalb davon aus, dass grundsätzlich alle Schülerinnen und Schüler am Lager teilnehmen. Jugendliche, welche aus gesundheitlichen Gründen kurzfristig nicht am Lager teilnehmen können, besuchen den Unterricht in der Schule.

3. Fakultative Fächer / Angebot der Schule für das Schuljahr 2025 / 26

Da wir im kommenden Schuljahr wieder ein Grossprojekt durchführen werden, erfolgt die Anmeldung für das Angebot der Schule erst zu Beginn des Schuljahres 25/26. Eine Ausnahme bilden das Fakultativfach Italienisch und die Angebote Band und Tastaturschreiben. Die SchülerInnen werden von ihrer Klassenlehrperson am 13. Januar einen entsprechenden Anmeldetalon erhalten.

4. Laufbahnentscheide Mittelschulen und Prüfungsanmeldung

Die Schülerinnen und Schüler, welche sich für eine weiterführende Schule angemeldet haben, werden am Dienstag, den 21. Januar, mündlich über den Laufbahnentscheid informiert. Am gleichen Tag gibt die Schulleitung die Anmeldungen im System frei. Sie erhalten durch die Freigabe eine automatisch generierte E-Mail an die Login Adresse, um sich erneut einzuloggen und den Entscheid über die Weiterführung des Aufnahmeverfahrens zu treffen. Bei Fragen dürfen Sie sich gerne an die Klassenlehrperson oder an die Schulleitung wenden.

5. Präventionskampagnen der Kantonspolizei Bern

Die Kantonspolizei Bern führt in sämtlichen Oberstufenklassen kantonsweit Präventionskampagnen durch. Bei uns finden diese Schulungen im Rahmen von 2 Lektionen in der zweiten Januarhälfte statt. In den 7. Klassen lautet das Thema *Gewalt in Schule und Freizeit*, in den 8. Klassen *Sucht und Fahrfähigkeit* und in den 9. Klassen *Gemeinsam gegen Gewalt*.

6. Sprachaustausch mit 7. Klassen aus Leytron im Unterwallis

Zum zweiten Mal nehmen Schülerinnen und Schüler der 7. Klassen an einem Sprachaustausch mit Jugendlichen aus der Westschweiz teil. Gegenüber dem Vorjahr haben sich mehr Jugendliche angemeldet, was uns natürlich sehr freut. Die Jugendlichen werden einige Tage im Wallis bei Gastfamilien leben und dort auch den Schulunterricht auf Französisch besuchen. Im Gegenzug werden die Schülerinnen und Schüler aus dem Wallis einige Tage in Zollikofen verbringen und hier die Schule besuchen.

7. Information der Kijufa: Ferienjobbörse & Wochenjobbörse

Die Kijufa bietet Jugendlichen von 13 – 18 Jahren die Möglichkeit, im Rahmen von Jobbörsen ihr Taschengeld aufzubessern und erste Erfahrungen in der Arbeitswelt zu machen. Die Arbeiten werden von Privatpersonen und Betrieben angeboten.

Die Ferienjobbörse findet jährlich in den Frühlingsferien statt. Die Arbeiten sind von Frühlingsputz über Gartenarbeiten bis hin zu Babysitten sehr vielseitig. Die Ausschreibung für Jobanbieter*innen erfolgt Ende Februar, diejenigen für die Jugendliche ungefähr Mitte März.

In der Wochenjobbörse werden regelmässige Jobs angeboten, die z. B. wöchentlich oder monatlich ausgeführt werden. Dabei handelt es sich meist um kurze Arbeitseinsätze wie Rasenmähen, Putzen oder Einkaufen. Jobangebote nehmen wir fortlaufend entgegen und schreiben sie jeweils auf unseren Social-Media-Kanälen aus.

Haben Sie Fragen zu den Jobbörsen der Kijufa? Oder haben Sie einen Job zu vergeben? Dann melden Sie sich bei uns: 031 911 60 36 oder info@kijufa-zollikofen.ch

8. Schulwegsicherheit

Den folgenden Hinweis wiederhole ich gerne im Winter immer wieder: Wie Sie wahrscheinlich aus eigener Erfahrung wissen, ist es als AutofahrerIn unheimlich schwierig, im Dunkeln dunkel gekleidete Personen rechtzeitig zu erkennen. Es ist uns ein Anliegen, daran zu erinnern, dass helle Kleidung oder etwas Reflektierendes (z.B. Leuchtband am Oberarm) die Gefahr übersehen zu werden, stark reduziert. Immer wieder kommen auch Schülerinnen und Schüler mit Fahrrädern ohne Licht (!) und ohne Fahrradhelm zur Schule - wir bitten Sie, Ihrer Tochter / Ihrem Sohn in Erinnerung zu rufen, wie gefährlich dies ist.

Bei Fragen oder Anliegen dürfen Sie sich jederzeit ungeniert melden! Wir wünschen Ihnen ein gutes 2025!

Freundliche Grüsse

Für die Schulleitung

Andreas Leutwyler

Wir haben von diesem Schreiben Kenntnis genommen:

Name:

